

校 訓
学校教育目標

真 善 美

心身ともに健康でたくましく、課題を追究する力を身につけた、
未来社会を担うことができる生徒の育成

申 城ノ古址

令和6年度
第8号

長崎市立片淵中学校

R6.7.1

校長 修行 勝則

長崎っ子の心を見つめる教育週間（片淵中学校：7月1日～7月6日）

教育週間初日の校長講話より（一部省略）

今日は、「言葉にも命がある」という話をしたいと思います。

花や野菜などの植物に、「元気に、綺麗に咲いてくれてありがとう」など、やさしい言葉をかけながら育てると、すくすく育て、「バカ、死ぬ」など悪い言葉を使うと、元気がなくなった。という話を聞いたことがあります。実際、アメリカの大学でもサボテンを使った実験がされているようです。

インターネットで調べてみましたが、明確な証拠はよくわかりませんでした。しかし、私は、このようなことも考えられるのではないかと思います。それは、「優しい言葉かけができる人は、行動も知らず知らずのうちにやさしくなるのではないかと」つまり、やさしい言葉をかけながら手入れをしたり、日が当たるところに少し移動させてやったり……。

これは、私の勝手な想像です。植物が、やさしい言葉を感じるかどうかは、私にはわかりませんが、私たち人間は、言葉で伝えたり、言葉を文章にして伝えたり、間違いなく、言葉を理解することができます。

言葉には、「人を元気にしたり、勇気を与えたり」する言葉もあれば「人を傷つけたり、いやな思いにさせる」言葉もあります。だから、言葉には「命」があると思います。

自分自身を振り返ってみると「いまの言葉は、いやな思いをさせたかな」「もっと違う言い方があったのではないのかな」と反省することがあります。特にSNSは言葉を文字にして伝える手段なので注意したいなと思います。

いい言葉、やさしい言葉を使えば、周りの人を幸せにする、そしてその人自身が幸せになる。そんな気がします。

この一週間の教育週間が、片淵中全員の命を輝かせ、自分も、そして他人も大切にしていけるための大きなきっかけとなることを強く期待したいと思います。

教育週間最終日（7月6日 土曜授業）の内容と日程

1校時（8:35～9:25）	： 道徳公開授業（授業参観）「生命の尊重」	各教室
2.3校時（9:45～10:50）	： 教育講演会 「心と体のストレッチ」	体育館
4校時（11:30～12:00）	： 七夕笹飾り 玄関ホール 短学活	各教室
放課後（12:10～12:45）	： 学年PTA懇談会	各教室

※教育週間中の詳細な日程はホームページにも掲載しています。